



## 15. Mai 2025 – Internationaler Tag der Familie

### Beitragsfreiheit für die frühkindliche Bildung – Brandenburg zeigt, wie es geht !

Anlässlich des „Internationalen Tag der Familie“ am 15. Mai 2025 fordert der Landesfamilienverband SHIA e.V. LV Sachsen erneut die Einleitung konkreter Schritte zur Überwindung der Kinderarmut im Freistaat Sachsen:

„Chancengerechtigkeit beginnt bereits mit bzw. weit vor der Geburt eines Kindes und darf keine Frage der soziokulturellen Herkunft oder finanziellen Situation der Eltern sein! Deshalb fordern wir für alle Kinder eine echte Teilhabe- und Zukunftssicherung und eine, alle Familienformen berücksichtigende, gerechte Politik. Mit der Einführung einer **landesweiten Beitragsfreiheit für die frühkindliche Bildung** zeigte bereits das **Land Brandenburg in einem ersten Schritt**, dass **gerechte Familienpolitik möglich** ist. Die Investition in die beitragsfreie frühkindliche Bildung ist eine Investition in die Zukunft, den Zusammenhalt und sozialen Frieden in unserem Land.“ so Brunhild Fischer, ehrenamtliche Geschäftsführerin.

Hintergrund ist die im Nachbarland Brandenburg bereits beschlossene und umgesetzte umfassende Entlastung von Familien bei den Kita-Beiträgen.

Seit dem **1. August 2024** sind in Brandenburg alle Kinder **ab dem vollendeten dritten Lebensjahr bis zur Einschulung beitragsfrei** betreut. Für Kinder unter drei Jahren gilt eine **soziale Staffelung**: Familien mit einem Jahresnettoeinkommen von **bis zu 35.000 €** sind vollständig von Beiträgen befreit, während Familien mit Einkommen bis 55.000 € **gedeckelte, einkommensabhängige Beiträge** zahlen. Ab dem **1. August 2025** soll in Brandenburg auch die Betreuung **ab dem ersten Lebensjahr beitragsfrei** werden.

Im **Freistaat Sachsen** bleiben die Elternbeiträge auch im Jahr 2025 weiter hoch. In Städten wie **Leipzig, Dresden, Hartha** oder **Oschatz** sind sogar **deutliche Beitragserhöhungen angekündigt**.

Diese Entwicklung trifft insbesondere **Alleinerziehende und Familien mit mittleren Einkommen**. Die Unterschiede bei den finanziellen Belastung von Familien wachsen – mit klaren Folgen für die Bildungs- und Teilhabechancen von Kindern.

Deshalb muss Sachsen dem Beispiel Brandenburgs folgen und eine **landesweite Beitragsfreiheit für die frühkindliche Bildung** einführen. Nur so kann **echte Chancengerechtigkeit für Kinder** hergestellt und Familien wirksam entlastet und unterstützt werden. **Die Zeit zu handeln ist jetzt!**

**Weiterführende Informationen:** [Empfehlungspapier „Elternbeiträge für Kinderbetreuung“](#)

#### Kontakt:

Landesfamilienverband SHIA e.V. LV Sachsen

kontakt@shia-sachsen | 0341/983 28 06 | [www.shia-sachsen.de](http://www.shia-sachsen.de)